

# 櫻の風

## 校長室便り【第8号】

令和4年(2022年)11月15日 豊中市立第十六中学校 校長 坂井 英仁  
豊中市北条町3-18-1 TEL 06-6334-2841 FAX 06-6334-9763

### 『今年も全校道徳を行いました！』

11月2日(金)、今年も体育館での密をさけるために4限目(A団・B団)、5限目(C団・D団)に分かれて全校道徳が行われました。今年のテーマは、「本当の思いやりを考える」についてでした。カンボジアの学校建設を題材にして、「支援活動をする上で学校建設後の廃校を防ぐためには、どのような心構えが必要か?」について、グループごとに考えました。どのグループも異学年で班を作り、三年生を中心となって、協働してテーマの課題に取組んでいます。1年生も3年生の先輩の、丁寧なサポートを受けながら真剣に自分の考えを発表していました。異学年の「つながり」は体育大会の「各団の応援」から全校道徳まで続いている。この伝統が、これからも続していくことを願っています。



### 『生徒会認証式！』

11月8日(火)1限目に生徒会認証式を行いました。3年生が教室からリモートで参加し1年生、2年生が体育館に入って行いました。生徒会副会長の西尾さんは、後期生徒会に向けての抱負を熱く語ってくれました。これからの活動に期待しています。みんなで、より良い学校生活をつくれるようにがんばりましょう。

### 『校内研究授業（道徳）！』

11月10日(木)、2学期の校内研究授業（道徳）が6限目に、2年2組で行われました。テーマは、「一歩を踏み出すために」でした。「宇宙兄弟」を題材にして、「したいことにどうすれば取組めるのか考えよう！」と課題を設定して、「自分ならどうするのか?」、「相手が悩んでいたらどうするのか?」主体的に自分の意見を伝えることができました。研究授業後の職員研修では、活発な意見交流を行い、これから道徳の授業に向けて、情報共有を行うことができました。今後の授業改善にご期待ください。



### 『ジェンダー教育講演会！』

11月11日(金)、ジェンダー教育講演会を実施しました。ジェンダー教育は、性の在り方に対する思いこみや押し付けを減らし、ジェンダーに理解のある大人に育てることを目的としています。この時期に、男女を尊重できるような教育を提供することは、個人が自由に生きる社会を形成するために非常に重要と言われています。当日は講師として、にじいろ i-Ru(アイル)の田中 一歩 さんと近藤 孝子さんにお越しいただき、ご自身の体験から貴重なお話を聞いていただきました。子供たちは、どうしたらみんなが過ごしやすい社会になるかを真剣に話し合ってくれました。

### 『ビブリオバトル大会、開催しました！』

11月14日(月)放課後、図書館で、「ビブリオバトル大会」が開催されました。事前に「図書館だより」でお知らせして、当日は4名の生徒が12月23日の豊中市ビブリオバトルチャンピオン大会出場をめざし、おすすめの本を紹介してくれました。どの発表も、その本の良さをきちんと押さえて素晴らしい発表をしてくれました。この行事を通じて、本の良さについて、より深まり、読書の輪が広がると大変うれしいと感じました。